# <u>Transcripcion</u>



DISCURSO
SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
COLOCACION 1ª. PIEDRA DEL PROYECTO
"COSTA REAL" EN LA COSTA DEL SOL
19 SEPTIEMBRE DE 2007

ES UN VERDADERO PLACER, ENCABEZAR LA CEREMONIA DE COLOCACIÓN DE LA PRIMERA PIEDRA, DEL QUE SERÁ UNO DE LOS PROYECTOS MÁS INTEGRALES Y QUE VA A EMBELLECER ESTA ZONA DE LA COSTA DEL SOL.

COMO GOBIERNO, NOS DA MUCHO GUSTO TRABAJAR DE LA MANO CON LOS EMPRESARIOS, QUE ACTUALMENTE GOZAN DE FACILIDADES PARA PODER REALIZAR ESTE TIPO DE PROYECTOS, QUE AYUDAN A MEJORAR Y EMBELLECER LA IMAGEN DE NUESTRA QUERIDA PATRIA, SOBRE TODO HACIA EL EXTERIOR.

EL PRÓXIMO 27 DE ESTE MES SE CONMEMORARÁ EL DÍA MUNDIAL DEL TURISMO, INSTAURADO POR LA ORGANIZACIÓN MUNDIAL DEL TURISMO, A LA QUE NUESTRO PAÍS PERTENECE Y LA FECHA SE PRESENTA COMO UNA EXCELENTE OCASIÓN PARA DECIR QUE ESTE RUBRO, QUE ES UNO DE LOS QUE MAS APOYO HA TENIDO POR PARTE DEL GOBIERNO, ESTÁ DANDO NO SOLO LOS RESULTADOS A LOS QUE LE APOSTÁBAMOS, SINO INCLUSO MÁS ALLÁ.

SIN LUGAR A DUDAS, NUESTRO GOBIERNO RECONOCE LA CONTRIBUCIÓN DEL TURISMO AL CRECIMIENTO ECONÓMICO Y A LA CREACIÓN DE EMPLEO Y PROYECCIÓN DE LA IMAGEN PAÍS; A TRAVÉS DE MÁS INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURA, COMO ES EL CASO QUE HOY NOS OCUPA, Y DE ALIANZAS ESTRATÉGICAS QUE AYUDAN VISIBLEMENTE A LA EXPANSIÓN DEL SECTOR.

ADEMÁS DEBO MENCIONAR, LA GESTIÓN QUE REALIZAMOS A TRAVÉS DE LA PARTICIPACIÓN DE NUESTRO PAÍS, EN LAS DEFERENTES FERIAS INTERNACIONALES, QUE PARA LA FECHA YA SUMAN 18, Y QUE SIN LUGAR A DUDAS SE PERFILAN COMO UNA DE LAS MÁS EFECTIVAS FORMAS, PARA PROMOCIONAR A EL SALVADOR Y ATRAER MÁS TURISTAS.

EN EL VIAJE DE CASA PRESIDENCIAL, DONDE APROBAMOS EL PRESUPUESTO DE LA NACIÓN, ANTES DE ENVIARLO A LA CONSIDERACIÓN DE LOS HONORABLES DIPUTADOS; HABLÁBAMOS CON EL MINISTRO DE TURISMO, QUIEN ESTA PELEANDO UNA SILLA EN LA ORGANIZACIÓN MUNDIAL DEL TURISMO, NO ME DIJO QUE NO LO DIJERA QUE LA ESTAMOS PELEANDO CON BRASIL Y MÉXICO.





CUANDO DISEÑAMOS EL PLAN DE GOBIERNO, YO HABLABA CON LOS INVERSIONISTAS Y LES DECÍA A ALGUNOS DE ELLOS, VAMOS APOSTARLE AL TURISMO Y ALGUNOS ME VEÍAN CON ASOMBRO, PERO LA AUTOESTIMA DE LOS SALVADOREÑOS EN LOS ÚLTIMOS DOS AÑOS HA CRECIDO, PRIMERO, NO CREÍAMOS, ESTO ES NORMAL, LOS SALVADOREÑOS SOMOS DESCONFIADOS.

SERÁ POSIBLE QUE TENGAMOS TURISMO EN EL PAÍS?, HOY PARADOS EN ESTA TRIBUNA FRENTE A LAS BELLAS PLAYAS DE LA COSTA DEL SOL, LES PUEDO DECIR, QUE SI VALÍA LA PENA HACER ESTA APUESTA.

YA VIMOS EL DESARROLLO DEL HOTEL DE CAMERON EN EL OCCIDENTE DEL PAIS, AHORA EL GRUPO ROBLE SE METE CON TODA LA FUERZA Y CON UN CONCEPTO NUEVO DE APARTAMENTOS.

ALGUIEN ME DECÍA, MIRA Y VISTE EL COSTO DE LOS APARTAMENTOS, SI Y ESO NO ME SORPRENDE. LO QUE ME SORPRENDE ES QUE SE VENDEN RÁPIDO Y ESO ES BUENO.

CUANDO EL MERCADO INMOBILIARIO FÍJESE BIEN, CUAL ES EL PROBLEMA DE LA ECONOMÍA AMERICANA, ES EL TEMA INMOBILIARIO, LAS HIPOTECAS, PERO CUANDO EL MERCADO INMOBILIARIO VA TOMANDO FUERZA, ES QUE LA ECONOMÍA ESTA CAMINANDO.

JUNTO A ESTA PROMOCIÓN QUE HACEMOS DEL PAÍS EN OTRAS LATITUDES, DEBO MENCIONAR QUE INTERNAMENTE ESTAMOS GARANTIZANDO, A QUIENES OPTAN POR DESARROLLARSE EN ESTE RUBRO; ESTABILIDAD ECONÓMICA, UNO DE LOS MEJORES SISTEMAS DE CARRETERAS A NIVEL CENTROAMERICANO Y LA CLASIFICACIÓN SIN RIESGO PARA INVERTIR QUE YA POSEE EL SALVADOR, ENTRE MUCHAS OTRAS VENTAJAS.

ES CLARO QUE ESTAMOS REALIZANDO TODAS LAS ACCIONES QUE NOS SON POSIBLE PARA VOLVER CADA VEZ MÁS ATRACTIVO NUESTRO PAÍS, TANTO PARA LOS TURISTAS COMO PARA LOS EMPRESARIOS, QUE DESEAN DEDICARSE A ESTA ÁREA QUE ADEMÁS PERMITE COMO DIJE ANTES, EL CRECIMIENTO DE OTRAS RELACIONADAS.

YA ESTA VINIENDO GENTE A PEDIR EMPLEO AQUÍ, ES UNA MARAVILLA, VAN A SER CUATRO TORRES. CUANTAS VAN A SER EN TOTAL RICARDO, 13 TORRES, ESTE VA A SER EL CENTRO TURÍSTICO.

ESTE PROYECTO DE GRUPO ROBLE LLEGA COMO UNA PROPUESTA SÓLIDA QUE RESPALDA LAS ACCIONES DE PARTE DEL GOBIERNO Y QUE ADEMÁS TRAE ESOS BENEFICIOS COMO SON: LA GENERACIÓN DE EMPLEO, SOBRE TODO PARA LOS POBLADORES DE ESTA ZONA.





FELICITO A GRUPO ROBLE POR ESTA NUEVA INICIATIVA Y HAGO UN LLAMADO A OTROS EMPRESARIOS PARA QUE LE APUESTEN A PROYECTOS RELACIONADOS AL TURISMO, QUE ES Y SERÁ UNO DE LOS RUBROS QUE MÁS SATISFACCIONES LE DEN AL PAÍS.

HAY UNA LIQUIDEZ MUY GRANDE EN EL PAÍS SOBRE TODO DESPUÉS DE LA VENTA DE LOS BANCOS Y LOS EMPRESARIOS QUIEREN INVERTIR, ESTÁN PONIENDO SU MIRADA EN LA COSTA DEL SOL, EL GRUPO ROBLE, Y ADEMÁS TIENE HOTELES EN MUCHAS PARTES DE AMÉRICA, ESTA PONIENDO SU MIRADA EN LA BAHÍA DE JIQUILISCO OTRA EMPRESA, (INAUDIBLE) QUE ES OTRO PROYECTO QUE ESTAMOS TRABAJANDO Y QUE LE VA A DAR VIDA AL LAGO DE ILOPANGO Y OTROS QUE ESTÁN EN CAMINO.

EL TURISMO VA A DAR LOS RESULTADOS QUE TODOS ESTAMOS ESPERANDO, YA TENEMOS INGRESOS IMPORTANTES EN EL PRESUPUESTO NACIONAL QUE PROVIENEN DEL TURISMO.

EL MINISTRO ROCHI HA HECHO UNA BUENA LABOR, ACABA DE LLEGAR DE JAPÓN, YO CREO QUE ESTABA MEDIO DORMIDO HOY QUE LLEGO TEMPRANO AL CONSEJO DE MINISTROS Y TIENE QUE SALIR HOY MISMO A OTRAS ACTIVIDADES.

LA INVERSIÓN ES CONFIANZA, CONFIANZA EN EL TURISMO QUE ES EN ESTE GOBIERNO, POLÍTICA DE ESTADO, CONFIANZA EN LA LEY TURÍSTICA CON LOS INCENTIVOS RESPECTIVOS TAMBIÉN EN EL PLAN TURÍSTICO DE LARGO PLAZO QUE ESTAMOS DESARROLLANDO.

YO SOLAMENTE QUIERO CONFIRMARLES ALGUNOS DATOS QUE SON IMPORTANTES PARA EL PAÍS.

HACE APROXIMADAMENTE HORA Y MEDIA, EL CONSEJO DE MINISTROS, HA APROBADO EL PRESUPUESTO GENERAL 2008, QUE VAMOS A ENVIAR A LA CONSIDERACIÓN DE LOS HONORABLES DIPUTADOS AL FINAL DE ESTE MES DE SEPTIEMBRE.

LOS RESULTADOS FISCALES DEL 2008 SERÁN MAS FAVORABLES QUE LOS DEL 2007, EN PARTICULAR, LA RECAUDACIÓN VA A SUBIR CASI 300 MILLONES DE DÓLARES, LO QUE REPRESENTA UN 9.9 POR CIENTO DE INCREMENTO.

SI SUMAMOS A LOS DOS AÑOS ANTERIORES DESPUÉS DE LA REFORMA FISCAL EN LA QUE NO AUMENTAMOS LOS IMPUESTOS, EL PAÍS VA A TENER INGRESOS EXTRAS, POR 900 MILLONES DE DÓLARES.

LA INVERSIÓN PÚBLICA SE VA A ELEVAR POR PRIMERA VEZ EN EL PAÍS, A 683 MILLONES DE DÓLARES, ESTO SERÁ EN EL 2008 LA INVERSIÓN PUBLICA MAS GRANDE EN LA HISTORIA DE EL SALVADOR, ES EL NIVEL MAS ALTO DE LA INVERSIÓN EN LA HISTORIA.





EL DÉFICIT FISCAL SE REDUCIRÁ DE 2.3 A 1.9 EN EL PRODUCTO Y LA DEUDA DEL PAÍS, LA VAMOS A REDUCIR EN 33 .8 EN EL PRODUCTO, CON TODO ELLO, ESTAMOS FORTALECIENDO EL CIRCULO VIRTUOSO Y POSITIVO DE EXPANSIÓN DE LA ECONOMÍA INICIADA EN EL 2005.

LA PROYECCIÓN ECONÓMICA ESTA EN EL 5 POR CIENTO PARA SER MODERADO, SIN EMBARGO PODRÍA SER MAS.

EL PRESUPUESTO DE LA NACIÓN VA A CRECER EL 13 POR CIENTO, 3 MIL 342 MILLONES DE DÓLARES, CIFRAS QUE ES MAYOR EN CASI 400 MILLONES A LOS 2 MIL 944 MILLONES DE ESTE AÑO DEL PRESUPUESTO VOTADO EN EL 2007.

EL PRESUPUESTO PRIORIZA EL GASTO SOCIAL, CON CASI 250 MILLONES MÁS PARA EL GASTO SOCIAL Y EN SEGURIDAD CON 132 MILLONES MAS.

EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN VA A LLEVAR 110 MILLONES DE DÓLARES MAS, LO QUE SIGNIFICA UN CRECIMIENTO CON EL FIDEICOMISO DE SU PARTICIPACIÓN EN EL PRODUCTO.

EL MINISTERIO DE SALUD VA A SUBIR 32.5 MILLONES, LO QUE SIGNIFICA QUE CON LOS REFUERZOS QUE SE LE HACEN PARA LOS TEMAS DE MEDICINA, PODRÍA LLEGAR A LOS 400 MILLONES DE DÓLARES DURANTE EL AÑO.

ADEMÁS, SEGURIDAD PUBLICA, LLEGA A 118 MILLONES MAS, LOS MUNICIPIOS A TRAVÉS DEL FODES QUE ENVÍA EL EJECUTIVO 20 MILLONES DE DÓLARES MAS Y ASÍ RED SOLIDARIA, FOMILENIO QUE TIENE UNA CONTRAPARTIDA DE 16 MILLONES, EL FIDEICOMISO QUE SE APROBÓ GRACIAS AL APOYO DE PARTIDOS COMO ARENA, PCN Y PDC, Y DEBO RECONOCERLO PORQUE ALGUNOS ME DICEN, BUENO PRESIDENTE Y POR QUE HACEMOS FIDEICOMISOS SI ESO ES CARO, Y YO LA PREGUNTA QUE LES HAGO ES, MIREN NO ES MAS CARO NO HACER LAS COSAS, QUE TAL SI NO EMPUJAMOS EL PLAN 2021.

HOY RICARDO POMA HA HABLADO ACERCA DE LA EDUCACIÓN, PUES ESO ES LO QUE VAMOS A INVERTIR, VAMOS A TENER UN CRECIMIENTO SUSTANCIAL EN LA EDUCACIÓN EN EL PAÍS.

EL PAGO DE LA DEUDA PUBLICA SE VA A REDUCIR EN CASI 40 MILLONES DE DÓLARES ESTE AÑO, ESPECIALMENTE POR LA NO AMORTIZACIÓN DE LOS EURO BONOS, VAMOS A BAJAR LA DEUDA AL 33 POR CIENTO, EN FIN, PERO LO MAS IMPORTANTE DEL PRESUPUESTO SON DOS COSAS.





PRIMERO, QUE VAMOS AUMENTAR A CASI 700 MILLONES DE DÓLARES LA INVERSIÓN PUBLICA Y SEGUNDO, EL 91 POR CIENTO DEL PRESUPUESTO SE VA A FINANCIAR EN LOS IMPUESTOS DE LOS SALVADOREÑOS, NO VAMOS A EMITIR NI UN SOLO BONO, NI VAMOS A ENDEUDAR EL PAÍS PARA PAGAR EL GASTO.

ESTAS SON NOTICIAS POSITIVAS, EL CRECIMIENTO SIGUE SU CAMINO DE ASCENSO, LO QUE SIGNIFICA QUE PODEMOS CRECER ENTRE CINCO Y EL CINCO Y MEDIO Y ESTO LO DEBEMOS LOGRAR SOSTENIDAMENTE.

ALGUNOS ME DICEN, NECESITAMOS MAS PLATA PARA EL GASTO SOCIAL, EL GASTO SOCIAL DEBE CRECER EN LA MEDIDA QUE CRECEN LOS INGRESOS Y LOS INGRESOS CRECEN CUANDO HAY INVERSIONES, LOS INGRESOS CRECEN CUANDO HAY CONFIANZA, Y ESO ES LO QUE HOY ESTAMOS VIENDO DE PARTE DEL GRUPO ROBLES, Y DE OTROS EMPRESARIOS, CONFIANZA EN INVERTIR.

Y LE REPITO, A MI NO ME SORPRENDE QUE CUESTE 471 MIL DÓLARES, O 300 Y PICO DE MI DÓLARES UN APARTAMENTO AQUÍ EN LA COSTA DEL SOL, LO SORPRENDENTE ES QUE SE ESTÁN VENDIENDO Y LOS ESTÁN COMPRANDO SALVADOREÑOS QUE VIVEN EN EL EXTERIOR Y MUCHA GENTE QUE ESTABAN LISTOS PARA INVERTIR.

QUE BUENO, QUE BUENO POR EL PAÍS, PORQUE YA HEMOS RETOMADO EL CAMINO DEL CRECIMIENTO.

QUE DIOS LOS BENDIGA Y QUE TENGAN MUCHO ÉXITO ESTE PROYECTO.

